

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: NOVA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

VIERNES 11 DICIEMBRE 1936

NUMERO 8.387

PRECIO: 1975

FRANQUEO CONCERTADO

Los milicianos que se van pasando a los nacionales dicen que Gijón no tardará en rendirse y que Madrid caerá en 24 horas cuando el Alto mando de los nacionales dé la orden de ataque

HA ABDICADO EL REY EDUARDO VIII, DE INGLATERRA, Y LE SUCEDERA EN EL TRONO EL DUQUE DE YORK, CON EL NOMBRE DE JORGE VI

En 26 de Julio, Fernando de los Ríos ya aseguraba a Giral que Francia abastecería de material bélico a los rojos españoles. — La prensa italiana dice que fué detenido un convoy de buques rusos en las cercanías de Gibraltar, buques que conducían más de 100 cañones destinados a España. — Dice «Radio Club Portugués» que la tendencia de todas las naciones que han de tomar parte en la reunión de la Sociedad de Naciones parece va encaminada a hallar una solución amistosa a la guerra civil de España; mostrándose todos los delegados partidarios de ir a un armisticio. — Se habla de que la Junta de Defensa de Madrid piensa hacer una retirada de todas las tropas hacia Levante. — La aviación nacional bombardeó el barrio de Argüelles y el Paseo de Rosales

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

Donativos
Queda rectificada la nota de un donativo de 250.000 francos en el sentido de que la cantidad recibida fué de 250.619 francos, más una moneda de oro de 20 francos y un franco para redondear la suma. En dicho donativo intervinieron, a más de vecinos de Sóller, otros de otros pueblos.

El vecino de Alaró don Bartolomé Seguí ha remitido diez mil pesetas para la suscripción nacional. Servicio de Plaza para el día 11 de Diciembre de 1936

Parada: Cárcel, P. Estaciones y P. Calle Sa-

las, Regimiento Infantería Palma número 36
Comandancia y Sala de Armas, Grupo Mixto Artillería número 1.
Caballería, Grupo Mixto Ingenieros número 1.
Teléfonos, Gas y Electricidad, Portitxol, Porto Pi y Aceitera S. A., Mili-
cias.
Jefe de día, Teniente Coronel de Infantería don José Ferrer Ibáñez.
Imaginería, Comandante de Infantería, don Juan Florit Torres.
Visita Hospital, primer capitán de Artillería.
Vigilancia, los cuerpos de la Guarnición.
D. O. de S. E., El Comandante-Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo-

CONSEJO DE GUERRA

Ayer, por la mañana, a las diez, en el salón de actos del Colegio Notarial de Baleares, se reunió el Consejo de Guerra de Oficiales Generales para ver y fallar la causa instruida por el Coronel de Infantería, Juez Instructor de esta Comandancia, señor Tamarit contra los coroneles de Infantería, señores Díaz de Freijó y Ramos; teniente coronel señor Garrido de Oro, Comandante señor Clar Pujol y capitán señor Sanchiz Candela; estos últimos pertenecientes a Estado Mayor.

El Consejo fué presidido por el general de brigada Excmo. Sr. don Jerónimo Palou de Comasema.

Actuaron de vocales: el Excmo. Sr. don Francisco León de Garabito, General de brigada, y los coroneles don Rafael Ferrer y don Joaquín Coll Fuster, de Ingenieros; don Aurelio Aguilar Lozano y don Juan Verd Sastre, de Infantería.

Como vocales suplentes asistieron: el general honorario don Antonio Bañolas y el coronel de Infantería don Miguel Antich Veñy.

Actuó de Fiscal, el Jurídico Militar de esta plaza, comandante don Ricardo Mulet Fiol y de vocal ponente el Teniente Auditor don Antonio de la Rosa.

Los defensores de los procesados fueron los siguientes:

Del coronel don Aurelio Díaz de Freijó, el Comandante de Artillería D. Luis Cerdó Pujol.

Del Coronel don Emilio Ramos Unamuno, el Capitán de Infantería don Juan Bannasar Bisquera.

Del Teniente Coronel de E. M., don José Garrido de Oro, el Capitán de E. M., don Benigno Cabrero Lozano.
Del Comandante de E. M., don José Clar Pujol, el Capitán de Caballería don Ignacio Despujols Trénor.

Del Capitán de E. M., don Francisco Sanchiz Candela, el Capitán de Artillería don Eduardo Lassala Aparicio.

La sesión de la mañana se dedicó exclusivamente a la lectura que hizo el juez especial, coronel señor Fernández Tamarit, del apuntamiento de la causa que consta de 502 folios y 5 piezas separadas.

En el apuntamiento aparecen los motivos de haberse procesado a los cinco jefes con ocasión de las acusaciones que contra ellos se dirigieron por supuestos delitos de negligencia y desorganización en el mando, derivados de haber dejado incumplidos órdenes recibidas del que fué Comandante Militar de Baleares, General Goded (G. e. p. d.), como también por los mismos delitos con motivo del desembarco efectuado en Manacor por las hordas marxistas enviadas por la Generalidad.

Se les acusa también de otros he-

chos relacionados con algunos sucesos ocurridos en nuestra isla con ocasión del glorioso Movimiento Salvador de España, entre ellos el haber recibido al teniente de navío señor Soto como enviado por la Generalidad, no haber enviado los refuerzos que solicitó el General Goded y no haber tomado las oportunas disposiciones para impedir la salida de dos submarinos anclados en nuestro puerto y de un hidroavión.

Durante el transcurso de la lectura del apuntamiento, y al mencionar el Juez, señor Fernández Tamarit, los méritos de los encartados, el Presidente, señor Palou de Comasema, ordenó se leyese las hojas de servicio de todos ellos.

He aquí algunos datos de las mismas:

El coronel Díaz de Freijó ingresó en el Ejército el 15 de Octubre de 1891. Tomó parte en la campaña de Marruecos en 1912 y allí alcanzó la Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, la Medalla de Melilla y el ascenso de comandante por méritos de guerra.

El coronel Ramos ingresó en las filas militares en 23 de Agosto de 1895. No ha tomado parte en campaña alguna.

El teniente coronel Garrido de Oro comenzó su carrera, con acierto grande, en la guerra de Marruecos de 1912 por lo cual se le otorgó la Cruz del Mérito Militar de Primera Clase, con distintivo rojo.

También el comandante Clar, ingresado en el Ejército en 29 de Agosto de 1912, luchó en Marruecos en 1923, obteniendo la Medalla de Marruecos.

El capitán Sanchiz actuó en Marruecos en 1923. Ingresó en las filas del Ejército en 8 de Septiembre de 1920.

En el apuntamiento se leyeron también diversas declaraciones de algunos testigos, entre los que recordamos las de los señores Marqués de Zayas; don Martín Pou, abogado; médico militar señor Orbaneja; comandante don Mateo Torres; teniente coronel señor García Ruiz; capitán señor Puig y otros.

Se leyeron después las declaraciones de los procesados desvirtuando las acusaciones que contra ellos se hacían en el sumario, no reconociéndose ninguno de ellos culpable de los delitos que se les imputaban, y reservándose todos los encartados el derecho de defenderse en el momento oportuno.

Todos los procesados nombraron, según se lee, sus respectivos defensores, a excepción del coronel señor Díaz de Freijó, que renunció a ello, designándosele de oficio y recayendo el nombramiento en el comandante de Artillería don Luis Cerdó. Por último, terminó el apuntamiento con la lectura de la calificación provisional de la causa, hecha por el Ministerio Fiscal, pidiendo se impusiese a los procesados la pena de cadena perpetua o prisión mayor, según se les considerase autores de un delito de traición o de participación directa, aplicándoseles el artículo 223, o las penas menores que marca el artículo 275.

Seguidamente los defensores pidieron la lectura de algunos documentos favorables a sus defendidos, suspendiéndose la sesión a la una de la tarde para reanudarla a las tres y media.

Asistieron al Consejo, tanto a la sesión de la mañana como a la de la tarde, los procesados señores Ramos y Clar y numerosa concurrencia. Los demás procesados, presentes en el Colegio Notarial, no quisieron asistir a la vista, en uso de un derecho que la ley les otorga.

En la sesión de la tarde continuó la lectura de algunos documentos solicitados por los defensores.

Después, y a petición de los defensores, y con el fin de aclarar, según dijeron, ciertas dudas surgidas en el sumario o ampliar sus declaraciones, comparecieron los señores Orbaneja, Puig, Pou, Homar y Corral.

También compareció como testigo el procesado señor Garrido de Oro.

Terminado el período de pruebas, empezó su acusación el Fiscal, señor Mulet, quien, después de hacer constar lo penoso de su misión, pasó a efectuar una exposición de los hechos, analizando los motivos por los cuales se incoó este sumario.

Pasó después a analizar las declaraciones prestadas por los testigos, señalando las acusaciones concretas que se hacen contra cada uno de los procesados.

Empezó por sostener que por el Mando se dejaron inumplidas órdenes recibidas del Generalísimo señor Franco, y más tarde hubo, por parte de los demás encartados, una falta de mando en el frente y una desorganización en los servicios, lo cual estaba demostrado en el retraso en que se cumplieron algunos de los servicios.

Fundándose en las declaraciones de algunos testigos, sostuvo que había depresión de ánimo en los señores que formaban el Alto Mando.

Concretó algunos cargos contra los procesados, especialmente sobre lo ocurrido en los frentes de Son Servera y Manacor, donde, si hubo —dijo— ciertos indiscutibles, hubo también lentitudes punibles, y terminó diciendo que, al igual que las acciones, también las omisiones son penadas por el Código de Justicia Militar, siendo mucho más grave la pena cuando mayor es el grado u ocasión en que se ejercita.

El Ministerio Fiscal puso como ejemplo el caso del centinela que se duerme en funciones de servicio. Si lo hace frente al enemigo, su pena es grande, sin meternos en si hubo voluntad o no de efectuar el acto, y, en cambio, es pequeña la pena, una simple corrección, si la falta se comete en tiempo normal.

Por último, indicó que, para el caso de que el Tribunal apreciase la existencia del delito de traición, pedía para cada uno de los coroneles señores Díaz de Freijó y Ramos Unamuno la pena de 30 años de reclusión y pérdida del empleo; para el teniente coronel señor Garrido de Oro, la de 25 años, y para el comandante señor Clar y el capitán señor Sanchiz, la de 20 años, como comprendidos todos ellos en el artículo 223 del Código de Justicia Militar; y, para el caso de que sólo se apreciase que los

hechos eran constitutivos de un delito de negligencia, pedía para cada uno de los coroneles citados la pena de 12 años de reclusión mayor, o la pérdida de su empleo; para el señor Garrido de Oro, la de 8 años de prisión, o la pérdida de empleo, y para los señores Clar y Sanchiz, la pena de 6 años de prisión, o la pérdida de empleo, llevando aneja la primera pena la separación del servicio.

A continuación, y después de breve descanso, empezaron sus informes los defensores.

El capitán de Artillería señor Lassala, defensor del capitán señor Sanchiz, puso de relieve el alto concepto que mereció siempre su patrocinado, añadiendo que en el sumario no existían argumentos de prueba suficientes para que pudiera pesar sobre él acusación alguna.

Sostuvo que no hubo, por su parte, en momento alguno, depresión de ánimo, ni falta de pericia para poder acusarle.

Tampoco —dijo— han podido probarse las acusaciones que algunos testigos hicieron sobre mi defendido. Pidió al Tribunal una sentencia absolutoria.

El capitán de Caballería señor Despujols, defensor del comandante señor Clar, hizo una sucinta relación de hechos para demostrar que ni de la exposición de los hechos ni de la parte jurídica podían deducirse responsabilidades para su defendido, pues claras estaban las declaraciones que constaban en el sumario, que demostraban que en aquél no hubo pesimismo ni negligencia y sí celo en el cumplimiento de las órdenes dictadas

AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

Bajo la presidencia del señor Obrador y con asistencia de los gestores provinciales Sres. Palmer, Pascual, Fiol y Bisellach, celebró ayer, al mediodía, sesión la Comisión Gestora de la Diputación provincial.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada, al igual la nómina de las indemnizaciones devengadas durante el mes de Noviembre en la Inspección técnica de los caminos vecinales en conservación.

Se da cuenta de dos oficios del Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales acompañando el primero las cuentas de gastos de reparación durante el mes de Octubre en los caminos vecinales núm 104 y 105, y el segundo las cuentas de gastos de conservación durante el mes de Octubre en los caminos vecinales núm 109 y 431.

También se da cuenta del expediente instruido al Médico Jefe del Servicio de Maternidad del Hospital Provincial de Palma en cumplimiento y a efectos de los artículos tercero y cuarto del Decreto de 13 de septiembre del corriente año. Se le imputaron 15 días de descuento.

Dase cuenta del dictamen de la Ponencia de Gobernación y Fomento proponiendo la revisión de cierto expediente instruido con motivo de hechos ocurridos en el Servicio de Maternidad del Hospital Provincial de esta ciudad en la madrugada del día 28 de octubre de 1935. Se acuerda revisar el expediente y suspender, mientras tanto, de empleo y sueldo al Médico encargado.

Se lee otro dictamen de la misma Ponencia, en vista de un oficio de la Auditoría de Guerra de Baleares, manifestando que el Auxiliar técnico administrativo de esta Corporación Juan Ordinas Frau que prestaba el servicio militar se halla sumariado por su-

por sus superiores.

Dijo que en el sumario no había un solo hecho que demostrase que en su patrocinado hubiera culpabilidad.

Terminó, dirigiéndose al Tribunal, diciendo que, después de los argumentos aducidos, sólo le quedaba decir: "Tratad como hubiérais querido que os trataran".

Concedida la palabra al capitán de Estado Mayor señor Cabrero, defensor del señor Garrido de Oro, empezó diciendo que vibrantes eran en su patrocinado el amor a España, su adhesión al Movimiento Militar salvador de ella y su odio a cuanto se opusiera a este Movimiento.

En su largo informe, analizó las declaraciones que constan en el sumario para deducir que en ninguna de ellas existe ni la más leve prueba de responsabilidad.

Dijo que, para cargos como los que se había pretendido hacer en contra del señor Garrido, precisa conocer la organización del Cuerpo de Estado Mayor, cuya misión era el cumplimiento de las órdenes que recibe del Mando, sin responsabilidad, cuya responsabilidad será del que las dicta, mientras el cumplimiento haya sido exacto.

No resultando cargos —añadió—, no pueden exigirse penas, y menos de la gravedad de las pedidas.

Hizo un detenido examen de los hechos, y terminó pidiendo al Tribunal la mayor benevolencia en favor de su defendido, puesto que nada contra él había quedado probado.

A las nueve y media de la noche se suspendió la sesión, que debía continuar esta mañana, a las nueve y media.

AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

puesto delito de conspirar; se acuerda instruir expediente.

Se accede a la petición del señor Arquitecto de provincia sobre abono de cantidad al contratista de las obras de ampliación del pabellón de hombres de la Clínica Mental de Jesús.

Igualmente a otra del mismo proponiendo se proceda a la limpieza del paramento del zócalo de piedra caliza del Palacio provincial; y otro indicando la conveniencia de convertir en terraza una cubierta de tela vana del edificio de la Casa de Misericordia; otro del mismo indicando la necesidad de sustituir varas vigas en el Teatro Principal.

Se da cuenta de un oficio del Secretario provincial de los Sindicatos Obreros Nacional Sindicalistas solicitando la suscripción gratuita del Boletín Oficial de la provincia; se acordó que no ha lugar y lo mismo se acuerda respecto a una petición igual del Sr. Jefe Provincial de las Milicias Juveniles de Falange Española de las JONS.

Se accede a una petición del Presidente del Tribunal Tutelar de Menores solicitando la admisión de dos jóvenes en la Casa de Misericordia; a otra del Director del Hospital Provincial de esta ciudad interesando el ingreso en la Casa de Misericordia de dos hospitalizados que se hallan restablecidos pero carecen de medios de subsistencia; a otro del mismo Director acompañando relación de enfermedades que ese necesitan para trabajos de cerrajería mecánica; a otra del mismo Director solicitando se autorice la construcción en el taller de carpintería de la Casa de Misericordia de un banco para trabajos de cerrajería mecánica; a otra del mismo interesando le sean facilitadas 25

bombillas eléctricas de las existencias del Palacio Provincial

A continuación, se da cuenta de un oficio del Director de la Casa de Misericordia acompañando relación de materiales que se necesitan en el taller de carpintería de dicho benéfico establecimiento.

Se agradece el donativo hecho por el propietario del comercio "La Dominicana", D. Jaime Alberti, consistente en dos kilogramos de café.

Después, se efectúe el sorteo de

EN PALMA

En honor de la Patrona de la Aviación

Se celebró ayer una Misa, en San Francisco

Ayer, a las once, se celebró en la iglesia de San Francisco, una Misa, organizada por los aviadores de nuestra Base Aérea, en honor de su Excelsa Patrona, Nuestra Señora de Loreto.

El altar mayor estaba bellamente adornado e iluminado, presidiéndolo una imagen de la Virgen. A cada lado del altar había una hélice de aparato de aviación.

Daban guardia al Altar, mientras se estaba celebrando el santo sacrificio de la Misa, dos soldados del Campo de aviación y cuatro aviadores.

Asistieron a la Misa, el Comandante Militar de Baleares, Sr. Benjumeda del Rey, con su ayudante señor Fuster; el Gobernador Civil, Sr. Torres Bestard; el Comandante Militar de Marina, Sr. Ferragut; el Sr. Conde Rossi; el Jefe provincial de Falange Española, Sr. Marqués de Zayas; el jefe de la Defensa Móvil de Mallorca, Sr. García Ruiz; el Jefe provincial de la Comunión Tradicionalista, Sr. Conde de Torpesaura; el Presidente de la Diputación, Sr. Obrador; con el gestor provincial Sr. Fiol; el teniente coronel de Aviación Sr. Cirelli y los Cónsules de Italia y Alemania, Sres. Facchi y Dede, respectivamente

También asistieron muchos aviadores de nuestra Base, al igual que unos cien soldados, uniformados y con sus jefes, de los que guarnecen el campo de aviación.

Igualmente asistió numerosa concurrencia. Fué el celebrante de la Misa el Rdo. P. Julián Adrover, teatino

Por la tarde, a las tres, debía celebrarse, en el campo de aviación, el acto de entrega de gallardetes a la escuadrilla por la Falange Feminina de Mallorca, no pudiendo hacerse por el mal tiempo

Dios mediante, tendrá lugar dicho acto pasado mañana, domingo.

Suscripción para el homenaje al glorioso General Goded

Séptima lista de donativos

Suma anterior: 50.495'05 ptas. D. Antonio Marcús Bujosa, 1 ptas; don Bartolomé Bosch Blasco, 25; Misioneros de San Vicente de Paul, 100; doña Isabel García, Viuda de Rigo, 1; doña Josefa Pérez Valle, 5; don J. Perelló Planas, Médico, 5; Personal del Registro de la Propiedad de Ibiza, 11; don Bartolomé Esteva Salvá, Maestro Nacional, 5; don Nadal Campaner, Médico titular de Costitx, 5 pesetas; don Juan Nadal Juliá, Farmacéutico de Id., 5; don Rafael Vich Cladera, Veterinario de Id., 5; don Bernardo Frontera y Señora, 25; don Eulogio Carrió Esteva, 5; don Guillermo Massot Capó, 10; doña Catalina Puig Barceló, 5; don Baltasar Montaner, General Honorario de Ingenieros, 100; don Guillermo Forteza, Delegado de Bellas Artes, 25; don Juan Mulet Gomila Médico de Sanidad de Capdellá, 5; don Bernardo Calafell Amer, Propietario, 2; don Miguel Pujol Moner, 5; don José Cañellas Alemany, Propietario, 3; don Mateo Estades Oliver, Empleado Ayuntamiento de Calviá, 1; don Juan Alcoved Gomila, Maestro Nacional, 1; don Baltasar Nicolau Gralla, Médico, 5; don Jaime Bestard Tous, Propietario, 1; don Antonio Verger Bonet, Guardia Civil, 1; don Guillermo García Seguí, idem, 1; don Miguel Bauzá Ramón, Industrial, 2 ptas. Total: 50.862'05 pesetas

Continúa abierta la suscripción en la Secretaría de Gobierno de la Audiencia y en los Bancos.

Junta Provincial de Abastos

Aviso a los dueños de pastelerías y Confiterías Durante los días 11 y 12 del actual, y horas de 10 a 13, todos los dueños de pastelerías y confiterías presentarán en esta Junta de Abastos (Gobierno civil) declaración jurada de la cantidad de harina que tengan en su poder, así como de las existencias de productos elaborados a base de harina, con anterioridad al Bando de 28 de Noviembre último.

las obligaciones de Bonos provinciales que deben ser amortizados

Se acuerda acceder a lo solicitado por los médicos señores Orbaneja y Medina, autorizándoles para ocupar un local del Hospital y destinarlo a Dispensario de Puericultura gratuito. Quedan nombrados, interinamente, Médico de guardia del Hospital don Bartolomé Amer, y auxiliar del Servicio de Contribuciones don Antonio Vilella.

Y se levanta la sesión.

almacenistas una partida de harina blanca recientemente importada, se fija el precio de 73 pesetas los cien kilogramos para su venta a los panaderos

A partir de esta fecha, y hasta nueva orden, queda autorizada la elaboración de pan blanco, en piezas de kilo y medio kilo, cuyo precio será de 0'70 pesetas kg.

Asimismo, podrán elaborarse panecillos, de cien gramos de peso, al precio de 0'10 ptas. uno.

Palma, 10 de diciembre de 1936 — El Gobernador Presidente

De la Escuela Nacional

Sobre Canastillas

Los maestros nacionales de las escuelas de Indioteria, Coll de'n Rebassa, Santa Catalina (niños) y Zavelá, y Galilea (niñas), se servirán pasar por la Inspección de Primera enseñanza (Grupo Escolar "Jaime I"), para un asunto que les afecta, antes del 13 y de 9 a 11 de la mañana.

Instituto Elemental de Segunda Enseñanza de Felanitx

Se avisa a los alumnos de este Centro que las clases comenzarán, anteayer, miércoles.

Lo que se pone en conocimiento de todos los interesados.

El nuevo Palacio de Comunicaciones

Por un reducido número de obreros empezaron el sábado los trabajos de replanteo de los terrenos de la Gran Vía Borne-Cort, donde ha de emplazarse el nuevo edificio destinado a Palacio de Comunicaciones. El lunes ya trabajaba en dichos terrenos numerosa brigada de obreros, que comenzaron los trabajos de apertura de zanjas para la construcción de los cimientos.

Los trabajos se realizan bajo la dirección del arquitecto don Manuel Cases, autor, en unión del comandante de Ingenieros don Francisco Pou, del proyecto.

«La Protectora» a los asilados

Siguiendo la costumbre establecida años anteriores, el martes, festividad de la Inmaculada Concepción, a las 3 y media de la tarde se celebró, en el salón-teatro de dicha Sociedad, el festival dedicado a los acogidos en los establecimientos benéficos.

Pese a las actuales circunstancias, la Comisión organizadora no escatimó esfuerzos para llevar a cabo esta fiesta con el solo objeto de procurar un rato de solaz esparcimiento a esas criaturas.

De la Diputación

Relación de las consortes que tienen sus esposos prestando servicio en filas y que pueden pasar para cobrar los devengos que les corresponden desde el día de su incorporación al 31 de octubre de 1936:

Antonia Sabater Salas, Antonia Oliver Barceló, Catalina Genovart Alzamora, Catalina Santandreu Mas, Catalina Ripoll Balaguer, Catalina Carmona Ramón, Catalina Matamalas Palmer, Francisca Crespi Serra, Francisca Cañellas Bordoy, Margarita Quintana Martínez, Magdalena Vallcaneras Galiana, María Ribas Tur, Micaela Pujol Muñoz, Rafael Oliver Binimelis, Remedios Marqués Andreu y Rosa Vilanova Heren.

Catalina Martorell Font, Dolores Molina Carrió, Francisca Sampol Vallori, Isabel Serra Amengual, Magdalena Oliver Cabrer, María Orell Borrás, María Escalas Villalonga, Práxedes Bover Vaquer, Pedrona Durán Campins y Paulina García Tencitas.

Antonia Gomez Mateu, Antonia Moyá Llabrés, Antonia Monserrat Salvá, Antonia Vidal Vicens, Antonia María Ferrer Vidal, Catalina Escanellas Bonet, Esperanza Sabater Oliver, Eulalia Planells Torres, Francisca Pujol Pujol, Isabel Espinar Far, Juana María Aguiló Valls, Juana Moreno Ferrer, María Pujol Rierra, María Tur Bonet y Bárbara Genovart Alzamora.

Ana Mas Gallent, Antonia Gayá Salvá, Antonia Quetglas Jofre, Antonia Salvá Pallicer, Catalina Bauzá Andreu, Catalina Llinás Simó, Catalina Garau Salvá, Catalina Ramón Bonet, Catalina Vallés Salvá, Catalina Garí Balaguer, Catalina Alomar Gil, Francisca Vidal Roqué, Francisca Torresca Cañellas, Juana Morro

me Coll, María Vives Vicens, María Vidal Moranta, María Blanco Picó y Magdalena Balaguer Pou y Antonia Vidal Morey.

Catalina Amer Seguí, Esperanza Pascual Sabater, Esperanza Obrador Ballester, Francisca Comas Serra, Sofía Riutort Velasco, María Truyols Comas, María Juan Pou, Margarita Gelabert Homar, Margarita Vallespir Bordoy, Magdalena Coll Estarellas, Magdalena Amer Roig y Pilar Piñón Aycaet.

Palma a 17 de noviembre de 1936.

Dej Excmo. Sr. Gobernador civil se ha recibido el día 25 del corriente la cantidad de 3.193'40 pesetas por multas impuestas por varios conceptos con destino a la suscripción Nacional.

Igualmente se han recibido para la misma suscripción, entre otras, las siguientes sumas: De los albañiles de la Casa Reus, 14 entregas, 14 pesetas; de los obreros de la Fábrica de D. B. Balaguer, 8.ª entrega, 28 ptas.; de la Unión Protectora Mercantil 100 pesetas y del Sr. Cónsul de Francia en Palma, 400 pesetas, tercera entrega. Asciede lo recaudado en 26 del corriente a 1.178.134'17 pesetas.

Han ingresado en la suscripción Nacional 480 pesetas producto de mil kilogramos de trigo que don Gaspar Bonnin Miró, propietario del predio "El Fangar", de Felanitx, ha regalado al Ejército, habiendo ingresado dicha cantidad en la Intendencia Militar de esta plaza.

El Jefe de Aviación y los aviadores han invitado al Presidente de la Diputación a los actos celebrados en honor de la Patrona de la Aviación, Ntra. Sra. de Loreto.

Incautadas por la Guardia civil de Alaró a D. Gabriel Vanrell del predio "Verger" por acaparamiento de moneda, han ingresado en la suscripción nacional 530 ptas. en plata.

El Dr. Valdés Guzmán como representante de la Asociación de Médicos de los Santos Cosme y Damián ha entregado para dicha suscripción 150 pesetas.

El Sr. Obrador, presidente de la Diputación, agradeció al Dr. Valdés esta nueva aportación en favor del Ejército.

Don Antonio Jové y don Nadal Antem, Presidente y Secretario respectivamente del Gremio de Albañiles y Contratistas, han hecho entrega de un donativo de 500 pesetas para la suscripción Nacional.

De la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, por conducto del Excmo. Sr. Comandante Militar, se ha recibido también un nuevo donativo mensual de 868'85 pesetas, aportación del personal de dicha entidad, recibiendo también 166 ptas. del de la Casa Alzamora, cuarta entrega.

D. Juan Pons ha entregado 1.000 pesetas (segundo donativo) y la entidad Hijo de Antonio J. Marroig ha hecho la cuarta entrega a esta Suscripción que importa la cantidad de 1.148'85 pesetas.

El Presidente de la Diputación agradece estas nuevas aportaciones.

Han ingresado en los fondos de la suscripción pro-Movimiento Nacional las siguientes cantidades:

Por importe del autocar en que la dotación del crucero "Suffren" verificó varias excursiones por la isla, 400 ptas.; del Personal de la Caja de Pensiones para la Vejez, 1.437'06 pesetas; recaudado en el festival celebrado en el Coll de'n Rebassa, 176'45 ptas.; de don Sebastián Palou, 500; y del personal de la sociedad "Fomento Agrícola de Mallorca", 382'70 pesetas.

La Junta provincial de Abastos ha hecho entrega a la Suscripción Nacional de 1.500 pesetas importe de las multas impuestas a don Gabriel Enseñat y a don Francisco Brunet por contravenir el Bando de 29 de noviembre último:

Por la Comandancia Militar de Baleares ha sido entregada, para los fondos de la Suscripción Nacional, la cantidad de 1000 pesetas con que el Cuerpo de Artillería de esta Plaza contribuye por haber acordado suspender el banquete que debía celebrarse con ocasión de la festividad de su excelsa Patrona Santa Bárbara.

El Presidente de la Diputación agradece vivamente este acto de generosidad del Cuerpo de Artillería en favor del Movimiento Nacional.

Relación de las consortes que tienen sus esposos prestando servicio en filas y que pueden pasar para cobrar los devengos que les corresponden desde el día de su incorporación al 31 de octubre de 1936:

Ana Puig Batle, Carmen Roca Vives, Catalina Garau Cursach, Catalina Sastre Jaume, Catalina Sns Busquets, Francisca Martorell, Bordoy, Margarita Roca Peyró, Margarita Mas Jaume, Paula Ribas, Cañellas, Stuardora Cladera Crespi y Teresa

BANCA RECASSENS, S. A.

Palacio, 6

Admitimos suscripciones

PRO HOMENAJE AL GENERAL GODED

De la Alcaldía

Donativos

Estuvo en la Alcaldía una comisión de obreros de la fábrica de tejidos de Herederos de Vicente Juan, sita en la calle de la Herrería, acompañada del propietario don Bartolomé Juan, haciendo entrega al Sr. Alcalde de la cantidad de 97 pesetas, importe de lo recaudado entre ellos para las Cocinas económicas.

El personal de la Salinera Española, ha entregado 189'35 pesetas, importe de un día de haber.

La Comisión de Maestras encargada de la exposición de canastillas para los hijos de soldados, ha hecho entrega al Sr. Alcalde de la suma de 396'20 pesetas, importe de la recaudación obtenida durante los días que duró dicha exposición.

También han estado en la Alcaldía los Sres. D. Antonio Jover y don Nadal Antem, Presidente y Secretario, respectivamente, del Gremio de Maestros albañiles y contratistas de obras, haciendo entrega de 500 pesetas para la suscripción de las Cocinas Económicas.

D. Sebasión Serra, de Inca, ha donado cuatro sacos de arroz.

D. Miguel Guardiola, domiciliado en la calle de Mariano Aguiló, 59, ha condonado el importe de varias facturas y ha entregado, además, 60 pesetas.

D. Pedro Antonio Sastre Tomás, domiciliado en can Rubert, ha entregado 6 kilos de sobrasada.

El personal del Banco Español de Crédito ha ingresado en la suscripción pro Cocinas, la cantidad de 182 ptas.

El Sr. Zaforteza se complace en agradecer todas estas aportaciones.

Donativos

El Alcalde señor Zaforteza, nos manifestó ayer que había recibido la cantidad de 931'30 pesetas que le ha remitido el Sr. Comandante Militar de Sóller, importe de una función benéfica celebrada en aquella ciudad por los artilleros, mostrándose muy satisfecho por ello y por haber renunciado, en favor de las Cocinas económicas de esta ciudad, de la mitad que correspondía a dichos soldados.

También nos dió cuenta de los siguientes donativos:

D. Pedro J. Segura, por cuarta vez ha entregado 3 kilos de carne molida.

La Sra. Viuda de Gual ha donado 25 kgs de pan.

D. Guillermo Llobera, 15 kgs. de pan.

D. Miguel Monserrat Cañellas, 40 kgs de pan.

Todos estos donativos son para las Cocinas económicas

Sindicato de Farmacéuticos de Baleares

Se convoca a todos los farmacéuticos de Mallorca a la reunión que tendrá lugar mañana, a las 10 de la mañana, en el local del Colegio, para la constitución del Sindicato de Farmacéuticos afecto a la Central Obrera Nacional Sindicalista.

A los Rdos. Sres. Sacerdotes

Por haberlo pedido algunos señores sacerdotes, se pone en su conocimiento que del día 13 al 19 de los corrientes se dará en la Misión una tanda extraordinaria de Ejercicios Espirituales.

Se ruega a todos los Sres. Sacerdotes que quieran aprovecharla lo comuniquen cuanto antes al Superior de la Casa.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido el número 26 de "Mi Parroquia", la atractiva revista de la Parroquia de Santa Cruz. He aquí el sumario:

Servicio parroquial. — "No temas..." — Fe. — Príncipe Pacis (grabado) — De Acción Católica. — La Circunscripción del Señor — Parroquiales: Paz; El mes del Rosario; Una Conferencia; Conferencias para las Asociadas del Centro de Mujeres de Acción Católica; Día de Retiro mensual; El plato único — Ronda de Nadal. — Registro parroquial. — Calendario de la Parroquia. — Calles de la Parroquia de Santa Cruz.

Al Magisterio Nacional

Siendo deseo de la Inspección de 1.ª Enseñanza que el Magisterio nacional contribuya directa y eficazmente a la Suscripción iniciada para el homenaje que Mallorca tributa al General Goded según la Circular inserta en el B. O. de 1 de Diciembre, se ruega a los señores Maestros que voluntariamente quieren contribuir envíen sus donativos a esta Inspección a la mayor brevedad posible.

El Gobernador Civil de Granada

Del diario "Ideal", de Granada, tomamos la siguiente información, que se refiere al Gobernador Civil de Granada, comandante de Intervención Militar, señor Valdés Guzmán, hermano de nuestro particular amigo Dr. Valdés, quien desde que se inició el glorioso Movimiento Salvador Español fué nombrado para ocupar dicho cargo por el Jefe del Estado Español, General Franco:

«Un valioso regalo al Sr. Valdés — Don Máximo Sánchez López, para demostrar su adhesión al gobierno civil, representante de la autoridad legítima de España, le ha enviado valioso regalo consistente en un bastón de mando con el puño de oro, piedras finas y la contera de plata. Además, lleva las iniciales de don Máximo Valdés Guzmán y un escudo con la siguiente leyenda: "España reconquistada. Justicia providencial. 1936". El bastón va encerrado en un magnífico estuche con finísimo taraceo granadino y forro de seda roja. Una placa de nácar lleva también las iniciales del comandante señor Valdés. El Gobernador Civil mostró muy valioso y artístico regalo a los periodistas, ante los que agradeció el envío del señor Sánchez López.»

Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda Falange Española

Se hace público, para los efectos consiguientes, que, desde hoy, el Sr. Zaforteza ha trasladado su domicilio al Cuartel Primo de Rivera (antigua Casa del Pueblo), donde ha quedado definitivamente instalada.

Comisión inspectora de segunda enseñanza

Segunda relación del personal afecto a la Academia Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca, en actualidad residente en esta Isla, esta Comisión Inspectora constituida para que continúe en el desempeño de sus funciones.

Profesor: D. Guillermo Bosch Ribera.

Administrativo: D. Jorge Antón Ribas.

Palma, 23 de noviembre de 1936. El Vicepresidente, José Enseñat Martínez. — V.º B.º — El Gobernador Civil, Mateo Torres.

Primera relación del personal afecto a la Escuela Normal del Magisterio de Baleares, en actualidad residente en esta Isla, que esta Comisión Inspectora considera apto para que continúe en el desempeño de sus funciones.

Profesores Numerarios: doña Carmen Cascante Fernández, doña Virginia Tovar Núñez, doña Catalina Vives Pieras y don José Enseñat Martínez.

Profesores Especiales: don José Barceló Oliver y doña María Fernández Lamarca.

Profesores Auxiliares: don José Pano Socías, doña María Villalón Catalá, doña Margarita Cerón, doña Juana María Cerón, doña Josefina Torres Bonet y doña Juana Terrades Canals.

Administrativos: don Juan Miquel Vives.

Subalternos: don Rafael Ros Beltrán, doña Esperanza Medina, don Juan Saletas Tortosa.

Palma, 24 de noviembre de 1936. El Vicepresidente, José Enseñat Martínez. — V.º B.º — El Gobernador Civil, Mateo Torres.

VENDO

Chalet indep. habitable sitio tranquilo 0'20. Hall, com. 6 dormitorios, termo, aq. canal. luz, dos gge. colad. terrazas 1.500 m. Jard. frutales. 50.000 Ptas. Admit. cta. bloq. o parte precio aplaz. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

COLOCACIONES

Se desea un Jefe de Oficina mecanógrafo y un agente para entidad dedicada a cuestiones comerciales y administrativas. Se admiten recomendaciones. Incluirse sin aptitudes y referencias. Escribise en sobre cerrado a "CENTRA HITA". Pl. Santa Eulalia, 10.

COMPRARIA

máquina para hacer comprimidos buen estado. — Razón: Pl. Santa Eulalia, 10.

HABLA SALAMANCA

El Mando militar invita a los ciudadanos al ofrecimiento de impermeables de colores kaki y colores similares para las tropas de primera línea.

Seguen las mentiras rojas. — La prensa rusa sigue diciendo que empleamos gases venenosos y balas dum-dum. Y habla de los cadáveres de los aviadores rusos despedazados. ¡Mentira! Ellos son los que emplean esos medios criminales. Nosotros, no. España, si se pudiera desarrollar íntegro el plan comunista, se dividiría de esta manera: Medio millón o más, de rusos, judíos disfrutando de la tiranía llamada dictadura del proletariado. Y los españoles serían sus tristes esclavos o hubieran sido asesinados. Esto se está realizando. La victoria de los nacionalistas va a salvarlos de la muerte y a libertarlos.

La odiosa campaña comunista-judía. — Izvestia reproduce la noticia del periódico madrileño marxista "Claridad", que asegura tiene en su poder un documento según el cual el Generalísimo Franco ordenó prestar un especial interés al bombardeo de los hospitales. Dice que una bomba en un hospital equivale a una victoria. Con una bomba se pueden matar veinte hombres al bombardear los hospitales y hay que emplear para ello las bombas más fuertes posibles. Desafiamos al que presente este documento indigno, no sólo de Franco sino de cualquiera que sea hombre, no una fiera, pues nuestras normas de eucuanidad no pueden por menos de escupir en el rostro del inventor de esta infamia. El que emplea tan ruin arma está irremisiblemente condenado a la derrota. Toda la infamia de esto es para nosotros una victoria más. Sabedlo.

El servicio postal francés transporta la correspondencia a los rojos, aunque sea sin franquear. — Tenemos a la vista una carta que no lleva franqueo postal y sí dos estampillas, una del Sindicato de Trabajadores de la C.N.T. y otra de Izquierda Republicana del pueblo de Alfora. No obstante esto, el servicio postal francés, tan diligente en servir a los rojos, entregó la carta a su destinatario. Es decir, que ese mismo servicio postal que entorpece la correspondencia con el franqueo reglamentario destinada a la España del Generalísimo Franco transporta la de los rojos, aunque no lleve franqueo.

Radio Club Tenerife dió hoy noticias relacionadas con el bloqueo, por los barcos nacionalistas españoles, de los puertos rojos del Mediterráneo.

París. — Comunican de Gibraltar que la escuadra nacional española ha apresado varios barcos rusos cargados de material de guerra, algunos de los cuales llevaban la bandera inglesa.

Londres afirmaba asimismo que habían sido hundidos tres barcos rojos.

Un diputado dirige una carta a Leon Blum. — Un diputado francés ha dirigido una carta al Presidente del Consejo señor Blum pidiendo que se tomen las medidas necesarias para que cese inmediatamente el enrolamiento de franceses que van a combatir a España. Entre otras cosas dice que todos aquellos que tomen parte en la guerra civil española deben, en virtud de la ley de 12 de agosto de 1926 ser privados de la nacionalidad francesa.

La inmundicia propaganda. — Llegan a nuestro poder, procedentes de Rusia, fotografías de propaganda comunista en las que, retratando sus propios hechos, nos los atribuyen a nosotros. Aparece el cadáver del aviador ruso despedazado. ¿Será posible que sólo por una fotografía, hecha por los que les conviene, que haya alguien que pueda creer que nosotros somos capaces de tan vil infamia? Otras fotografías son de mujeres llorando. Esto es lo que deseamos nosotros, los libertadores de España, que vea todo el mundo, pues estas fotografías son de mujeres que están bajo su tiranía, y que lloran por los crímenes cometidos por los rojos. Rechazamos y seguimos rechazando todo ese cúmulo de calumnias, inmundicias humanas. Pero ya sabemos que es el cumplimiento exacto de la estrategia comunista, que dice así: "Inventad las mayores y más inverosímiles calumnias, que esas son las que hacen más mella entre las gentes de poca inteligencia y en los espíritus tímidos. Sigán con esta campaña de calumnias: cada una de ellas es un nuevo éxito para nosotros. Adelante, pues, la calumnia, y venga la nueva, que tranquilamente la esperamos."

La escasez de subsistencias en Madrid. — Un periódico inglés publica, bajo el título "El problema del abastecimiento de Madrid", lo siguiente: "En Madrid, según ha podido ser comprobado por los mismos parlamentarios británicos en su visita a la capital, el problema de alimentación está adquiriendo serias proporciones, según lo ha manifestado el encargo de los servicios de alimentación

del aprovisionamiento de productos alimenticios para 1.300.000 habitantes de la citada capital española. He aquí lo que ha respondido, acerca de las insinuaciones que le han sido hechas respecto al hambre que reina en la ciudad: Todavía no podemos quejarnos por las actuales circunstancias, aunque todos los habitantes de la ciudad van muy cortos de alimentos. Mucha gente de pocos recursos hace una comida diaria, y muchos de ellos solamente a base de pan y sopa. La situación es realmente muy seria y cada día empeora. Aún dejando a un lado la guerra, el problema va de mal en peor. Las reservas alimenticias van agotándose con tal rapidez que incluso ya no podemos contar con ellas. El terreno fértil empieza ya a agotarse, y los mismos animales productivos como la vaca y la gallina tienen que ser sacrificados para servir con rapidez a llenar las necesidades alimenticias."

Como se hace el reclutamiento para los rojos en el extranjero. — "La Nación Belga" dice que ha sido descubierto, en la región de Charleroi, un tráfico escandaloso de reclutamiento entre los sin trabajo para que se alistaran como voluntarios en el Ejército rojo que forman en Barcelona los comunistas. Según noticias recibidas de Bruselas, se sabe que durante estos últimos días fueron numerosos los desgraciados que se enrolaron en el Ejército del Frente Popular. En la sola ciudad de Charleroi son por lo menos cincuenta los reclutados para servir de carne de cañón a los rojos españoles. La mayoría de estos infelices es seducida con el espejuelo del sueldo que cobrarán en el momento de entrar en España y además, en el caso improbable de una desgracia, su familia cobraría una importante indemnización. Entre estos combatientes hay mayoría de jóvenes, pero también se enrolan pobres padres de familia. Queremos llamar la atención de un caso típico de explotación, como lo fué el de un pobre obrero, padre de tres hijos. Su mujer, de acuerdo con el trato previamente establecido, debía cobrar 13 francos belgas por día, más cinco francos por cada hijo, o sea un total de 33 francos por día. Pues bien: perdió a su esposa y esta es la hora en que no ha cobrado ni un solo céntimo.

En el bando rojo, se multiplican los Gobiernos. — Una prueba más del estado de descomposición y anarquía reinante en el territorio rojo es el telegrama dirigido por la Junta del Estado aragonés a Largo Caballero, y que publica "El Diluvio" correspondiente al día 6 del mes actual: "Al Gobierno. — Valencia. — Estado Aragonés espera Gobierno de la República, ante su situación caótica, urgente constitución Gobierno de Aragón. La Junta".

Los divorcios en Barcelona. — "El Día Gráfico" de Barcelona corres-

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Se vanaglorian los rojos de haber bombardeado poblaciones a retaguardia, mientras que se quejan del bombardeo de nuestros aparatos sobre la capital erizada de cañones y ametralladoras.

"Mundo Obrero" dice que la reunión de la S. de N. solicitada por el Gobierno de la República como miembro de la Sociedad, tendrá importancia extraordinaria. Este Consejo — dice — ha de meditar sobre la decisión que adopte, y sobretodo, los pequeños países que pueden ser víctimas del imperialismo no pueden dejar de ver con simpatía la cuestión española que ha de merecer preferente atención, tanto por parte de Francia como de Inglaterra. Caso de ser favorable la decisión a los nacionalistas, constituiría una victoria del fascismo". El "Heraldo de Madrid" reproduce las declaraciones de un miembro de la Cámara de los Lorez, quien aseguró que los militares rebeldes no tienen a nadie a sus espaldas. Dice que las que combaten son fuerzas totalmente extranjeras, como el Tercio, Regulares, etc. Dicho lord también da cuenta de la matanza de seres inocentes que los insurrectos efectúan. Parece mentira que un hombre civilizado pueda hacer estas afirmaciones, que redundan en desprestigio del que las formula.

El parte oficial rojo habla también de la conveniencia de que las naciones partidarias de la democracia se pongan a su lado. "El triunfo de la República reportará un gozo mundial". Gracias, señor... Basta ver el disgusto con que nos reciben en los pueblos que conquistamos. Todos los habitantes respiran después de haber estado sometidos a la tiranía roja. "En la batalla de Madrid se ventila la libertad, la paz y la democracia de los pueblos". ¡Qué barbaridad! Lo que se juega en Madrid es el cocido de esos dirigentes marxistas

pendiente al 3 del presente mes publica una estadística por la que se ve que el número de divorcios fallados afirmativamente en Barcelona, hasta fines de noviembre pasado, ha sido de 2.124, hallándose todavía en tramitación 919. 3.043 divorcios en cuatro meses de régimen comunista demuestra lo que sería la familia en la España roja.

Hallándose aquí presente el inspector regional del partido francista, actualmente secretario general de la Unión Anticomunista, va a hablar primero en francés y luego en español.

Agradezco de todo corazón al Gobierno nacional la ocasión que me depara de hablar al pueblo español. Cuando el día 16 del mes de noviembre pasado pasábamos la frontera francesa, no era tan sólo como periodistas deseando hacer revelaciones, sino para estar a vuestro lado, al lado de los que lucháis contra la barbarie soviética y para decirlos que al lado de la Francia del Frente Popular hay la Francia nacionalista. Venimos a decirlos, camaradas españoles, que aprobamos vuestra campaña de solidaridad mundial y que la verdadera Francia está con nosotros. En cambio, nos proponíamos pedirlos que conozcáis a Francia tal como es y la queráis un poco. Con entusiasmo patriótico nos hemos inclinado ante vuestros muertos y ante las casas destruidas y os aseguramos nuestro afecto a vosotros que liberais España del yugo soviético y con ella a toda la humanidad amenazada.

Salta a la vista la significación profunda que para los franceses tiene vuestra guerra. No es una parte de España que lucha contra otra, sino que se lucha por la paz y por la civilización. Los verdaderos franceses están al lado de Franco. La lucha está entablada entre el fascismo liberalizador y el comunismo canalla. Dos banderas de tan distinto color. Hemos visto los estragos materiales amontonados por Moscú sobre esta tierra: Irún destruido; Toledo arrasado. Y mujeres cuyos maridos han sido asesinados. Prometemos a Francia — oído camaradas franceses que me escucháis — que la revolución fascista pronto llegará más allá del Pirineo, y en aquel momento ya podremos enarbolar la bandera de la Patria para hacer la Francia futura. Ya hay en nuestro país millones de camaradas que quieren emanciparse de la tiranía judaico-masólica. Italia, la primera tras de su Duce, dió el ejemplo. Después vino Alemania. Hoy España, la gran España. Mañana será nuestro pueblo. El bolchevismo no pasará. Quiero saludar a Franco y con él a sus milicias de Falange Española, para que su Patria sea más fuerte y más bella. ARRIBA ESPAÑA - VIVA FRANCO - VIVA ESPAÑA - VIVA ESPAÑA - VIVA FRANCO.

nos amor al trabajo, a pesar de que se llaman dirigentes de los obreros. Ayer nos atacaron en Azuaga, en donde les cogimos en un contrataque cuatro ametralladoras y una cantidad considerable de muertos, con algunos prisioneros. Pues bien: hoy, en el parte oficial rojo, figura este mismo hecho de armas, pero diciendo que nos habían recogido 150 muertos. Y es que ellos, cuando les pegamos una paliza, para engañar a su gente, dicen que nos la han pegado a nosotros. También dije yo uno de estos días que un aviador nuestro había derribado a tres cazas enemigas. Y hoy figura el mismo hecho en el parte rojo, pero al revés, cuando los aparatos rojos huyen velozmente ante la presencia de nuestros aviones.

El representante alemán en el Comité de no intervención, al tratarse de la moción proponiendo la prohibición de reclutamiento de voluntarios para luchar en España, dijo que su Gobierno había sido el primero en proponerlo. Actualmente se encuentran en España 25.000 franceses y 35.000 rusos luchando en contra de los nacionalistas. Pidió también que el comité se ocupe de impedir la llegada de dinero que reciben los rojos de Rusia y Méjico, puesto que es uno de los elementos principales para hacer la guerra, y desde el momento en que se envía dinero a uno de los bandos, se falta a la neutralidad.

"Le Matin" publica, en grandes titulares, el entrefilete siguiente: "Una historia para meditar. Obreros parados de nacionalidad francesa son reclutados para combatir en las filas de los rojos. Les dan buenos salarios: cinco mil francos mensuales. Estos futuros milicianos llegan a Barcelona, y después de algunos días de entrenamiento militar, les llevan al frente de Talavera de la Reina y se les coloca en las trincheras junto a combatientes belgas, alemanes, rusos, etc., pero ningún español. Se

les hizo creer que iban a defender España y por consiguiente a los españoles. Protestan algunos de ellos y apoyan su protesta dando media vuelta hacia la retaguardia. Se les detiene, se les hace pasar ante un consejo de guerra y ahora es cuando ven por primera vez a unos españoles. Estos les condenan a ser fusilados por desertores ante el enemigo. Todo es beneficio y se economizan los cinco mil francos de salario. La historia existe pero bien vale la pena de que pensemos un poco en ella"

"L'Action Française" dice que Toulouse y Perpignan son los centros del Frente Popular y habla de los 27.000 franceses mandados por oficiales rusos que combaten en favor de los rojos españoles. Habla del número de aviones de la Air France que efectúan el servicio con España, mucho mayor que antes de la revolución. En las ciudades francesas fronterizas desfilan los milicianos rojos con la complicidad y visto bueno de las autoridades francesas. "El Diluvio" de Barcelona dice que 1.400 milicianos voluntarios extranjeros llegaron a Barcelona el viernes a las 14, por la estación de Francia. De allí, precedidos por una banda de música, fueron al cuartel Carlos Marx. Miptras que en la capital del Rosellon se pasean libremente los rojos, los nacionalistas allí residentes tienen que permanecer en sus casas. La desigualdad de trato es evidente.

En una carta que publica el "A B C" de Sevilla fechada en París el 25 de julio del presente año, firmada por Fernando de los Ríos y dirigida a Giral, se pone de manifiesto la turbia diplomacia roja y sus torpes manejos. Refiere Fernando de los Ríos las incidencias porque corrió la ayuda a los rojos españoles. Cuenta a Giral, entonces presidente del Consejo, las entrevistas que tuvo con Blum y con Pierre Cot, hasta que se arbitró una fórmula que consistía en que los suministros de material no se hicieran de Gobierno a Gobierno, sino que las casas francesas facilitarían el material y el Gobierno concedería las autorizaciones necesarias. Pudo conseguir Fernando de los Ríos la construcción inmediata de 54 aparatos Potez, así como de bombas y demás material necesario. Al fin de su carta, recomienda una gran discreción en el lenguaje, porque dice que en todas partes hay es-

pias. Esa es la manera de portarse de un Gobierno como el francés, que fue quien propuso la neutralidad.

La embajada francesa en Madrid usa para su servicio un avión Potez-54, del mismo modelo que usan los rojos españoles. A causa de ello, hubo hace unos días un incidente, pues un caza nacional obligó a aterrizar al aparato francés. "Le Jour" dice que el aparato francés se vio forzado a aterrizar, obligado por un avión nacional. El periódico dice que tienen la responsabilidad del hecho aquellos que permitieron el contrabando de material y que no pusieron ningún reparo a que un avión militar de bombardeo sirviera a la embajada de Francia en Madrid.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Se reunió ayer en Londres el Comité de no intervención

Enérgico discurso del Delegado alemán — Cuando está comprobado — dijo — que luchan en España 20.000 franceses y 30.000 rusos se quiere evitar el envío de voluntarios. Roma — Toda la prensa italiana comenta sarcásticamente que la S. de N. tenga que reunirse en el día de hoy para tratar de la petición del Gobierno de Valencia.

Berlín. — La S. de N. está totalmente influenciada por Moscú y no tiene derecho a examinar lo que pide el Gobierno de Valencia por tratarse de una guerra civil, asunto que no es de su competencia, pues ello es el pleito interno de una nación.

Londres. — Ayer se reunió el Comité de no intervención para tratar principalmente del envío de voluntarios a España.

El representante alemán hizo uso de la palabra y demostró, que ya en fechas anteriores, había mencionado tal asunto, pidiendo se tomaran las medidas necesarias para evitar el envío de voluntarios a España, pero tal petición fué entonces rechazada por los representantes de Francia e Inglaterra, y ahora, cuando está comprobado que al lado de los rojos españoles luchan 20.000 franceses y 30.000 rusos es cuando se ocupa el Comité de tratar este asunto y de arbitrar medidas radicales sobre el mismo. Las palabras del representante alemán causaron gran impresión.

La destrucción de Madrid se hace inevitable

Seguen los asesinatos en Barcelona con motivo del complot de "Estat Catalá"

Radio Requeté de Guipúzcoa a las 14 horas.

Tenerife. — El General Franco ha hecho todo lo posible para evitar la destrucción de Madrid, creando para ello una zona neutral para refugio de la población no combatiente y dejó libre la carretera de Valencia. Los comunistas han correspondido a este noble gesto construyendo fortificaciones en los principales edificios, convirtiéndolos de esta forma en objetivo militar de nuestra artillería y aviación. Por ello es que es inevitable su destrucción.

Córdoba. — En el sector Sur de Si-güenza, nuestras tropas desalojaron

Barcelona. — La mayor parte de los tres mil detenidos con motivo del complot de "Estat Catalá" contra los comunistas han sido asesinados por orden del Gobierno de la Generalidad.

Los rojos del Escorial intentaron romper el cerco de los nacionales, sin lograr ningún éxito, ya que éstos contrataron, obligándoles a refugiarse de nuevo en sus posiciones, haciéndoles 284 muertos y capturándoles 110 prisioneros.

Los comunistas intentan destruir Madrid con dinamita

Salvadas de los marxistas que debía haber visto la Comisión inglesa

Radio Requeté de Guipúzcoa a las 14 horas.

Salamanca. — Una orden del Cuartel General dispone que, a partir del día 15 del actual, todos los periódicos reducirán su tamaño en un 50 por 100. Las contravenciones a lo dispuesto serán castigadas con multas de 5.000 pesetas.

Londres. — Ante la gravedad de la situación en Madrid y ante la amenaza constante de la ocupación de la capital por los nacionalistas, los bolcheviques han colocado grandes cantidades de dinamita en varios puntos del metro.

Córdoba. — Es indignante la campaña de los marxistas, que acusan a las tropas nacionales de cometer las salvajadas de que ellos son autores. Sería conveniente que los diputados ingleses realizaran una visita por los pueblos de esta provincia que han estado en poder de los marxistas. Varía, por ejemplo, que en Almodovar del Río y Fernán Núñez fueron asesinadas numerosas personas por el único delito de pertenecer a familias honradas. En este último pueblo, se encontró, en una cuna, el cadáver de un niño con el cuerpo atravesado con un cuchillo. En Valenzuela, se formó con las imágenes de las iglesias y bancos de las mismas, una inmensa hoguera, a la que fueron arrojados pacíficos ciudadanos de derecha, después de rociados con gasolina. Después, en Belmes y Espiel, fueron asesinados mujeres y ancianos formándose un montón con sus cuerpos, al que se roció de gasolina y prendió fuego. En Fuenteovejuna, fueron detenidos algunos falagistas y sacerdotes, cortándoseles las manos, pies y orejas y sacándoseles después los ojos, dejando que se desangrasen. Repetimos que sería conveniente que los parlamentarios ingleses

Se concede un plazo al Rey de Inglaterra para que conteste sobre su pretendido casamiento

Londres. — Se había dado un plazo de 48 horas al Rey Eduardo para que conteste sobre su pretendido casamiento con la señora Simpson. Caso de que el Rey persista en su propósito, dimitirá el Gabinete Baldwin, pero se cree que el Gobierno logrará su pretensión, ya que cuenta con el apoyo de la prensa y la mayor parte de la opinión pública. La situación es muy grave. La actitud adoptada por el Rey, al querer contraer matrimonio con la señora Simpson, ha paralizado por completo la vida en Londres. El "Daily Mail", periódico hasta ahora simpatizante con la actitud del Rey, dice que si éste desiste de su propósito de casamiento, el pueblo le agradecerá con creces este sacrificio.

París. — N. Luis Brquet, informado del accidente de aviación que ha costado la vida al señor La Cierva, insigne inventor del autogiro y gloria de la aviación mundial, ha manifestado que su muerte significa la pérdida de un gran prestigio aviadorio, añadiendo que sentía vivamente el accidente y que había enviado el pésame al General Franco. Tenerife. — Un centenar de falangistas montados a caballo realiza una avanzada por la parte derecha del Tajo, infiltrándose aproximadamente unos diez kilómetros en las líneas rojas, causando sorpresa y desmoralización entre los marxistas que al ver a los falangistas, abandonaron sus posiciones, creyendo seguía un gran contingente de tropas.

Marsella. — Ayer salieron de este puerto tres buques franceses con cargamento de armas para los rojos, pero, al estar en alta mar, volvieron al lugar de procedencia precipitadamente, por haberseles avisado la presencia de unos buques nacionales que estaban vigilando aquellas aguas.

Ha fallecido Luigi Pirandello

Gibraltar. — El Consejo de Moscú ha aconsejado que se evacue la capital de España, en vista de las enormes pérdidas sufridas por sus defensores, ya que los milicianos son objeto de enormes sangrias producidas por los bombardeos de los nacionales y la certera puntería de su artillería que diezman continuamente sus filas. París. — Noticias procedentes de Ginebra dicen que un buque de la escuadra nacional apresó a uno rojo que llevaba el pabellón inglés.

Córdoba. — Comunican de Granada que se ha presentado a las filas nacionales un grupo de 34 guardias civiles y un sacerdote.

Londres. — Durante la jornada de hoy, se ha notado gran actividad en la casa del Jefe del Gobierno, que está severamente vigilada por la Policía.

Roma. — El ilustre Luigi Pirandello se agravó ayer en su dolencia, siéndole administrados los auxilios espirituales. Se temía un fatal desenlace. Efectivamente: en las primeras horas de la mañana de hoy, Luigi Pirandello ha fallecido, pese a los esfuerzos de los médicos. Con él, pierden las letras italianas contemporáneas uno de sus más insignes paladines.

Londres. — Nistes Baldwin se entrevistará hoy con el Rey y éste le dirá cual es su última decisión, que el primer ministro hará pública esta tarde en la Cámara de los Comunes. La expectación que reina en todo Inglaterra es enorme.

La Junta de Defensa de Madrid ha ordenado el racionamiento de todos los alimentos

Radio Jaca, a las 15'30 horas: Ginebra. — Un periódico local publica una orden del Gobierno ordenando que todos los empleados del Estado no podrán estar afiliados a organizaciones comunistas ni similares a ellas.

New York. — La Junta de Defensa de Madrid ha ordenado el racionamiento de todos los alimentos en la capital.

New York. — Se confirma que en Madrid, con el aumento del frío ha aumentado la desmoralización de los rojos, por falta de carbón y material combustible. Se notifica que la Embajada norteamericana mañana por la mañana evacuará Madrid con 60 refugiados. Los nacionalistas vascos quieren

Los Consejos rojos de Asturias acuerdan pedir la rendición

Radio Tetuán, a las 16 horas: Avila. — La aviación bombardeó la barriada de Argüelles y la Ciudad Universitaria, así como algunos aeródromos enemigos.

Salamanca. — Las magníficas conferencias de Millán Astray, dedicadas a los milicianos madrileños, han surtido efecto, pues son continuas las presentaciones de milicianos a nuestras líneas. Los milicianos del N. que recientemente se pasaron a nuestras líneas declararon que Gijón no tardará en rendirse, debido a que allí reina el hambre.

Burgos. — Se ha celebrado con toda solemnidad la festividad de la Patrona del Arma de Infantería. En todos los cuarteles se sirvieron comidas extraordinarias, reinando gran animación en toda la población, vitoreando la multitud a las fuerzas al grito de ¡Viva España! En las trincheras, a pesar de que el enemigo intentó deslucir la fiesta, se celebró con igual entusiasmo y fervor dándose continuos vivas a España y reinando gran entusiasmo.

Los prisioneros que se presentan a nuestras líneas manifiestan que la situación de Madrid empeora por momentos debido a la gran carestía de elementos de primera necesidad.

En Asturias, todos los consejos rojos, excepto los de Mieres y Gijón, han acordado pedir la rendición de Asturias a los nacionales, o, en caso contrario, exigir del Consejo central el completo abastecimiento y aviamentamiento.

Sevilla. — Las radios rojas de Madrid han lanzado una llamada para que se presenten todos los jefes, oficiales y clases en situación de rep-

Se dice que las fuerzas de Madrid se retirarán a Valencia

Radio Tetuán a las 16 horas: Valencia. — Han llegado varios camiones llenos de cuadros procedentes de los Museos de Madrid.

La F.A.I. de Barcelona ha fusilado, en Badalona, a 300 individuos pertenecientes a "Estat Catalá". Barcelona. — Excepto al coronel Sandino y otros dos oficiales, todos los aviadores al servicio de los rojos son rusos, checos o franceses.

El periódico "Le Matin" publica una nota de Largo Caballero sobre una entrevista que sostuvo con los diputados ingleses, a quienes manifestó que no le extrañaría que el asunto español derivara en una guerra mundial.

Cinco buques rusos con armamento han salido de un puerto soviético rumbo a las costas del Levante español.

Se confirma que los rojos vascos piden constantemente medicamentos a Noruega y otros países.

Tenerife. — Hay calma en el frente de Madrid, excepto pequeñas operaciones de artillería.

La Junta de Defensa de Madrid ha tomado, según se dice, el acuerdo, ya que ha recibido órdenes del Gobierno de Valencia, de hacer una retirada de todas las fuerzas a Levante, justificando que debido al mal tiempo, que no los deja operar como es debido, y a las enormes pérdidas de las columnas internacionales, se piensan hacer una retirada estratégica.

Burgos. — La escuadra nacional obligó a entrar a puertos de soberanía española a siete buques rusos que parece traen material de guerra para los rojos.

Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

El 26 de Julio Fernando de los Ríos aseguró a Giral el abastecimiento de los rojos por Francia

Hay que abstenerse de enviar voluntarios a España

Radio Milán, a las 23 horas: Roma. — El periódico "El Mensajero" publica fragmentos de una carta enviada por Fernando de los Ríos, el 26 de julio, a Giral.

Entre otras cosas, dice que, por parte de Francia, es seguro el abastecimiento de material bélico para los rojos españoles. En ella se dice que 25 millones de francos tenían que ser invertidos en material de guerra.

Londres. — Los Gobiernos inglés y francés convocaron a los Gobiernos alemán, italiano y soviético para recordar a todos que deben cumplir lo prometido en el Comité de no intervención y que se abstengan de enviar voluntarios a España, ya sea de forma directa o indirecta.

Talavera de la Reina. — Entre la noche del martes y el miércoles, los rojos intentaron un ataque, por sorpresa, sobre Brunete: tal ataque fué fácilmente rechazado.

Ha abdicado Eduardo VIII de Inglaterra

Le sucederá en el trono el Duque de York. — Escasez de alimentos en Bilbao

Radio Milán, a las 23 horas: Londres. — (Urgente). — El Rey Eduardo VIII abdicó.

Le sucederá en el trono el Duque de York. Prófugos procedentes de Bilbao confirman que en aquella capital hay gran escasez de alimentos.

En el frente de la séptima división hubo pequeñas escaramuzas favorables a los nacionales, que ocuparon algunas posiciones de los rojos.

Aviones nacionales arrojan proclamas sobre Madrid invitando a los marxistas a que obliquen a sus jefes a rendirse

Largo Caballero, Ministro encargado de Estado

"Radio Club Tenerife", a la 1: Berlín. — En virtud de un decreto publicado en Madrid, se ha encargado a Largo Caballero del Ministerio de Negocios Extranjeros, debido a la ausencia de Alvarez del Vayo.

Londres. — El Duque de York será promovido al trono inglés, bajo el nombre de Jorge VI.

Informan de la 5.ª División que los marxistas intentaron un ataque sobre la posición de Aznaga: fueron

rechazados, abandonando numerosas bajas.

Madrid. — Se oye continuamente el fuego de ametralladora y de fusilería.

En las últimas horas de la mañana hubo nuevas tentativas de ataque por parte de los nacionales, sin que los soldados bolcheviques hicieran nada para impedirlo.

Varios aviones nacionales volaron esta mañana sobre la capital arrojando proclamas, en las que se invitaba a los marxistas a que obliquen a sus jefes a rendirse.

La Cámara francesa se ha ocupado de los manejos de los comunistas dentro del Ejército

Ha sido detenido un convoy de buques rusos

"Radio Club Tenerife", a la 1: París. — La Cámara se ha ocupado de los peligrosos manejos políticos que realizan los comunistas dentro del Ejército.

En Madrid se ha formado una columna roja de italianos, que se denomina la columna "Garibaldi": está mandada por un comandante y un capitán, veteranos de la gran guerra, que fueron expulsados de Italia por sus ideas comunistoides.

Londres. — Eden anunció esta noche que el Gobierno inglés ha pedido a los Gobiernos alemán, italiano y ruso que, por espíritu humanitario, hagan todo lo que esté en su mano para que la guerra civil española termine lo más pronto posible.

Moscou. — Una delegación soviética que se encuentra en París está haciendo gestiones para lograr de industriales franceses la compra de magnesio.

Roma. — La prensa italiana dice que durante los pasados días fué detenido un convoy de buques rusos en las cercanías de Gibraltar. Se comprobó que llevara más de 100 cañones para los rusos residentes en España. Todos los buques soviéticos llevaban bandera inglesa, pero tripulación rusa.

Las naciones que han de tomar parte en la reunión de la Sociedad de Naciones se encaminan a hallar una solución amistosa a la guerra civil de España

Todos los delegados que asistirán a la reunión, partidarios de ir a un armisticio. — Alvarez del Vayo se considera desairado

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada: La tendencia de todas las naciones que han de tomar parte en la reunión de la S. de N. parece va en-

caminata a hallar una solución amistosa a la guerra civil de España.

Esto preocupa grandemente al representante del Gobierno de Valencia, pues tendría que ir el organismo ginebrino a una serie de investigaciones que no conviene a los rojos.

El discurso que Alvarez del Vayo pronunciará en Ginebra constará de tres partes: la primera, exposición de los hechos; y la segunda y tercera, dedicadas a exponer lo que llama intervención de Alemania e Italia en la guerra de España.

Berlín. — Todos los delegados que asistirán a la reunión de la S. de Naciones se muestran partidarios de ir a un armisticio.

Alvarez del Vayo se considera desairado, pues, si así fuera, implicaría un trato de igualdad para los dos Gobiernos —nacional y marxista— de España.

Nosotros creemos que quienes no deberían estar conformes son los nacionalistas.

Inglaterra y Francia han llegado a un acuerdo de no agresión y mútuo apoyo

Los comunistas franceses expresan su conformidad a la política de León Blum. — Nuevo Gobierno catalán. — La barbarie de los rojos

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada: Parece que se ha llegado a un acuerdo franco-británico de no agresión y mútuo apoyo.

París. — Los comunistas entregaron un documento a León Blum, en el cual le dicen que están conformes con el desarrollo que se da al programa aceptado por el Frente Popular.

París. — El cónsul de la Argentina da cuenta de haber embarcado en el crucero "25 de mayo" 50 pasajeros huidos de España en dirección a Marsella.

En Barcelona, se ha formado un nuevo Gobierno, en el que predominan los anarquistas.

Sevilla. — El periódico marxista "Claridad" trata de justificar la agresión a la Legación de Finlandia. Dice que el derecho de asilo se pierde cuando se hace mal uso de él.

En la emisora de Radio Sevilla se han recibido varias cartas en las que se refleja la barbarie de los rojos.

Se dice que la Junta de Defensa de Madrid trata de hacer una retirada hacia Levante

Tres barcos rusos apresados. — Actividad de los nacionales

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada: Madrid. — La Junta de Defensa, de acuerdo con el Gobierno de Valencia piensa hacer una retirada de todas las tropas hacia Levante, con motivo de las dificultades que se encuentran para el abastecimiento de la capital de España y la baja moral de los individuos componentes de la brigada internacional.

Barcos de la escuadra nacional han obligado a entrar en puertos de la soberanía española a tres barcos rusos, que, al parecer, traían material de guerra a los rojos españoles.

La aviación y la artillería nacional listas han estado activas durante el día de ayer.

Continúa la evacuación de Madrid

Su Santidad el Papa sigue mejorando

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada: Su Santidad el Papa continúa mejorando de su dolencia.

Burgos. — Los rojos de Valencia se quejan amargamente del estado de anarquía que reina allí. Lo mismo les sucede a los de Barcelona.

Madrid. — Los hombres de 17 a 50 años no pueden abandonar la capital.

Continúa la evacuación de mujeres, niños y ancianos.

La aviación nacional bombardeó el barrio de Argüelles y el Paseo de Rosales

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada: Avila. — Las operaciones más salientes del día han sido las realizadas en el sector de Burgos, donde el enemigo intentó otro ataque, pero fracasó, siendo desalojado de sus trincheras por los nacionales.

El enemigo, dos horas después, volvió con más fuerzas, presionando con más violencia, pero de nuevo, y definitivamente, fué puesto en desordenada fuga.

La aviación nacional, dado el magnífico tiempo reinante, sigue su gran actividad.

La mayor visibilidad le permite localizar perfectamente sus objetivos.

Bombardeó el barrio de Argüelles y el Paseo de Rosales.

Los milicianos que se van pasando dicen que Gijón no tardará en rendirse

Y que Madrid caerá en 24 horas cuando el Alto mando ordene el ataque

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada: Los milicianos que se van pasando a nuestras filas dicen que Gijón no tardará en rendirse, pues el hambre reina ya en la ciudad.

Creer que Madrid, cuando el Alto mando nacional dé la orden de ataque, caerá en 24 horas.

DEL EXTRANJERO

(SERVICIO RADIOGRAFICO)

Se anuncia en la Cámara inglesa la abdicación del Rey Eduardo

Londres. — El primer ministro británico Baldwin anunció, esta tarde a las 3'45 minutos, en la Cámara de los Comunes, la abdicación del Rey Eduardo VIII de Inglaterra, y añadió que le sucederá en el trono su hermano el Duque de York.

Esta sensacional declaración, que todo el mundo esperaba desde esta mañana, fué transmitida por radio al Imperio británico y al resto del mundo.

Unánimemente ha dirigido un escrito a las Universidades extranjeras protestando de las atrocidades y asesinatos cometidos por el Gobierno rojo de Madrid

Nueva York. — El filósofo español rector honorario de la Universidad de Salamanca, Miguel Unamuno, hizo por escrito una protesta pública contra las atrocidades, la destrucción de propiedades privadas y los asesinatos que comete el gobierno de Madrid, según declaró el rector de la Universidad de Columbia, Dr. Nicholas Murray Butler.

La carta que Unamuno le envió está escrita en latín y titulada "Carta de la Universidad de Salamanca sobre la guerra civil española", dirigida a las Universidades extranjeras. Unamuno declara que la Universidad de Salamanca se ve en el deber de alzar su voz sobre el conflicto, para cumplir con la obligación que le impone la justicia.

Ante la próxima boda de la heredera de Holanda

La Haya. — La reina Wilhelmina, la princesa heredera Juliana, y el futuro esposo de ésta, príncipe Lippe-Biesterfeld, asistieron a la recepción ofrecida esta noche con motivo de los esposales, por el embajador de Alemania, conde Zech-Burkesroede, en los salones de la Legación alemana en dicha capital.

NOTAS DE SOCIEDAD

Boda Anteaer. a las 10, en la capilla del Santísimo, de la iglesia de San Francisco de esta ciudad, contrajeron matrimonio don Nicolás Garau Garau, actual Secretario del Ayuntamiento de Algaida y ex-secretario del Jefe Provincial de Falange Española, Sr. Marqués de Zayas, y la distinguida señorita María Barceló Arborea.

El novio vestía de falangista y la desposada un sencillo y elegante traje negro, con mantilla española, que realizaban, si posible fuera, sus naturales encantos.

Bendijo la unión el Canónigo Magister de la Catedral de Málaga Ilmo. Sr. D. Andrés Coll Actuario de padrinos, por parte del novio, don Antonio Zayas y don Antonio Nicolau Montaner, y, por parte de la novia su hermano D. Vicente, y D. Gabriel Piña Fuster. Como testigos firmaron D. Gabriel Piña Fuster y D. Gabriel Oliver.

Después de terminada la ceremonia religiosa, los recién casados obsequiaron a los numerosos asistentes al acto con un almuerzo en el Restaurant Oriente, terminado el cual salieron para "Son Danús" finca de la familia del novio

Al unir nuestra felicitación a las numerosísimas recibidas por la feliz pareja, hacemos votos para que Dios les conceda todo género de felicidades en su nuevo estado.

BOLETIN RELIGIOSO

SABADO, DIA 12 Ntra. Sra. de Guadalupe CUARENTA HORAS

Continúan en San Francisco, que los Terciarios y Cofrades de la Purísima dedican a su Inmaculada Madre. A las 6 y media, Misa cantada y exposición del Smo. Por la tarde, a las 4 y media actos de coro. A las 6 y media, rezo de la Corona, ejercicio a la Inmaculada, sermón por el Rdo. D. José Font y Arbós, y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno San Felipe.

VISITA A la Virgen del Pilar, en Montesión.